

El Quisco lidera ránking regional de iniciativas municipales en seguridad

Un estudio de la Universidad Diego Portales posiciona a la comuna en el octavo puesto a nivel nacional y primera en la Región de Valparaíso.

Crónica
 cronica@lidersonantonio.cl

El Segundo Informe de Iniciativas Municipales en Seguridad, elaborado por los académicos de la Universidad Diego Portales, Claudio Fuentes y Pedro Valenzuela, posicionó a la comuna de El Quisco octava a nivel nacional y primera en la región en acciones frente a este problema que es la principal preocupación ciudadana en la actualidad.

Los académicos solicitaron información a los municipios y el 91% respondió.

Como explicaron, se organizaron las actividades que realizan las municipalidades en tres ámbitos. Uno es institucionalidad, que se refiere a la existencia de una Dirección de Seguridad y de una defensoría de víctimas, y la conformación de comités de seguridad en las comunas.

En segundo lugar, iniciativas o acciones asociadas a grupos vulnerables. Y el tercero se refiere a acciones de prevención territorial y dice relación con la existencia de personal, vehículos municipales, cámaras, pórticos lec-



DE UN TOTAL DE 29 ACCIONES EN EL QUISCO SE APLICAN 23, SEGÚN EL ESTUDIO.

tores de patentes, drones. Incluye además teléfonos de emergencia o proyectos de alarmas comunitarias, entre otros.

Los investigadores detectaron 29 iniciativas posibles de aplicar por los municipios y con los datos proporcionados por las mismas casas consistoriales elaboraron el listado.

RÁNKING

Las comunas que están en

el podio con el mayor número de medidas reportadas son La Serena (26), Las Condes y Lo Barnechea (25). Más atrás aparecen Padre Hurtado, Providencia, Colina y La Pintana, todas con 24.

En la región de Valparaíso, en el octavo lugar a nivel nacional y primera en la zona está la Municipalidad de El Quisco, con 23 medidas implementadas.

Con 22 medidas cum-

plidas, el segundo lugar regional lo comparten tres gobiernos comunales de la región: Casablanca, Concón y Valparaíso, que aparecen en los puestos decimotercero (13°), decimosexto (16°) y vigesimocuarto (24°) a nivel país, respectivamente.

La Municipalidad de San Felipe, con 21 medidas cumplidas se posicionó en el vigesimoquinto (25°) lugar nacional. Después está Zapallar, 31° a

29

medidas de seguridad detectaron los investigadores. El Quisco aplica 23.

nivel país, y reporta un total de 20 medidas implementadas en materia de seguridad; misma cifra que tiene Quintero, que ocupa el puesto 35°.

EL QUISCO

El alcalde quisqueño José Jofré valoró que "somos la octava comuna del país y la primera de la región en inversión en seguridad y en recursos".

El jefe comunal aseguró que en su comuna se aplica "acción e inversión" en materias de seguridad, y resaltó "los carros, funcionarios, cámaras, lectores de patentes. Tenemos muchas acciones. Algunos municipios se enfocan en una sola, en cambio acá en El Quisco tenemos de casi todas las acciones que midió la universidad".

Agregó que "esto lo hemos trabajado en los últi-

mos tres años, invertir en proyectos de seguridad, y la mayoría con recursos municipales".

Franco Moraga, director de Seguridad Pública de la Municipalidad de El Quisco, destacó entre las iniciativas "la oficina móvil de seguridad pública, las cámaras, un observatorio de análisis criminal, patrullajes con drones, apoyo a víctimas, reinserción social, recuperación de espacios, reuniones con Carabineros y la PDI y convenios".

El director explicó que "no es necesario tener tanta gente para realizar acciones de seguridad. Lo que tenemos que hacer es enfocar, hacer un trabajo inteligente, como lo hacen las policías".

Franco Moraga dijo que "al tener un observatorio, analizamos la incidencia delictual y el fenómeno delictual de la comuna, determinamos los horarios y dónde ocurren y ahí enfocamos los pocos recursos que tenemos. Eso nos ha dado buenos resultados, porque hemos bajado los índices territoriales en algunos sectores", resaltó sobre las acciones que tienen en el primer lugar regional a El Quisco. 🌟